
Большое сердце доктора. О буднях многодетной матери-врача 

 
В России становится больше многодетных семей. За последние десять лет их 

количество увеличилось вдвое и сегодня составляет около 2,3 миллиона. 

Вместе с этим в стране стремительно формируется здоровая мода 

на многодетность. Многодетная, благополучная и традиционная семья 

должна вновь стать символом России. И усилившаяся в последние годы 

поддержка со стороны государства этому всячески способствует. 

Сегодня мой рассказ пойдёт о прекрасном докторе, многодетной маме Кузьминой 

Наталье Валентиновне которая трудится в Велижской ЦРБ более десяти лет. 

Врачом мечтала стать с детства. После окончания Смоленской государственной 

медицинской академии в 2013 году пришла работать врачом-наркологом в 

Велижскую ЦРБ. Она многодетная мать, воспитывает троих детей. 

 
 



 
– Наталья Валентиновна, у Вас трое детей! Вы всегда мечтали о большой семье, 

или так сложилась жизнь? 

– Я не могу сказать, что прямо с детства хотела стать многодетной матерью. 

Просто вышла замуж за очень надёжного человека, с которым было не страшно 

рожать детей. 

 Как Вам удается совмещать заботу о большой семье с работой врача? 

– Совмещать работу с семьей не составляет особых неудобств. Работа любимая, 

коллектив дружный , на работу хожу с большим удовольствием. Семья крепкая, 

"погода в доме солнечная и теплая"- что может быть лучше! Дети прекрасно знают 

свои обязанности и за кого несут ответственность, каждый из членов семьи вносит 

свой вклад в семейную идиллию. Поэтому дети преуспевают и в школе и в спорте. 

А свободное время проводим, конечно, совместно. 

Дети, наверное, с младенчества знали, что их мама – врач? Как они к этому 

относятся – планируют пойти по вашим стопам? 

– Старший сын закончил  11 класс и сейчас у него экзамены. Он  видит своё 

будущее в самолётостроении. Младшие пока не задумываются о профессии врача.  



– Мама-врач: что это значит для детей в повседневном смысле? Даёт ли это им 

какие-то бонусы? 

– Я сама могу лечить детей – это, безусловно, плюс. Но плюс скорее для меня, а не 

для них. Обычные дети приходят домой: «мама, у меня голова болит». Мама 

отвечает: «иди, полежи, никуда не ходи, завтра, если лучше не станет – пойдём к 

врачу». А в нашей семье всё по-другому. «Мама, болит голова». «Ну что ты не 

знаешь, какую таблетку выпить? Выпей и иди в школу!».  

– Скажите, а как вы выбираете врачей для себя и своих детей?  

– Мы же все друг друга знаем! Врачи, мои коллеги по больнице – я доверяю им 

полностью. Для меня это никогда не было проблемой.  

В заключение, хочу пожелать Вам  всегда оставаться прекрасной матерью для 

своих детей, горячо любимой женой для мужа, отличной дочерью для 

родителей, яркой, неповторимой, великолепной, доброй, отзывчивой 

женщиной! 

 


